
FACHSCHAFT MEDIZIN UND GESUNDHEIT
DER

UNIVERSITÄT ZU LÜBECK

PROTOKOLL DER SITZUNG AM 14.11.2022
Beginn der Sitzung um 18:03 Uhr.

1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

gewählte Mitglieder: Marie Franz, Friederike Stiller, Tom Bosse Bartholl, Rebecca Gülicher, Carolin Schmidt,
Christina Bernhardt, Sofie Waesch, Emil Pfeffer, Solve Peters, Alina Miersch

Die Fachschaft ist beschlussfähig.

Gäste: David Leeuwestein, Moritz Pesl, Johanna Eberts, Pia Reckendrees, Maria Alicia Meschede Hidalgo,
Fabian Westphal

2 Genehmigung/Änderung der Tagesordnung

TO 8 Kommunikationsplattform der Tagesordnung wird vorgezogen.

3 Zusatzinfos Protokoll

4 Kommunikationsplattform

David und Moritz stellen die neue Kommunikationsplattform Mattermost vor.Es handelt sich dabei um eine
Kommunikationsplattform für alle Gremien, die ähnlich wie Slack funktioniert. Im Gegensatz zu Slack und
Whatsapp erfüllt Mattermost die Datenschutzanforderungen, für die der AStA in Verantwortung steht. Die
Kommunikation soll also nur via Mattermost und E-Mail erfolgen.

• Zugang: chat.gremien-uzl.de/login

• Team FS MuG beitreten

• verschiedene Channels = wie Whatsapp-Gruppen

• Antworten in Threads möglich

• auch als App verfügbar

5 Abstimmungen

5.1 Protokolle

Die Abstimmung über die Protokolle wird auf die nächste Sitzung vertagt, da im E-Mail-Verteiler noch nicht
alle neuen Mitglieder sind.
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5.2 Teddyklinik

Abstimmung

Ich bin dafür, dass im Nachhinein ein
Fahrtkostenposten in Höhe von 121,90 Euro für
die Teilnahme der Teddyklinik Lübeck an einem
Kongress zwecks der Vernetzung zwischen den

Teddyklinik-Gruppen im Oktober vergeben wird.

Dafür Dagegen Enthaltung
9 0 1

Die FS Medizin und Gesundheit ist somit dafür.

5.3 Gremienadventskalender

Jede FS denkt sich bis zum 01.12. sechs Fragen aus.

Abstimmung

Ich bin dafür, dass wir für den
Gremienadventskalender 50 Euro bereitstellen.

Dafür Dagegen Enthaltung
9 0 1

Die FS Medizin und Gesundheit ist somit dafür.

5.4 MSV

Das Projekt des bvmd setzt sich für Sexualaufklärung an Schulen ein.
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Abstimmung

Am 19.+20.11. findet ein Basisworkshop zur
Ausbildung neuer Mitglieder statt. Ich bin dafür,

dass für die Verpflegung am
Workshopwochenende 296 Euro bereitgestellt

werden.

Dafür Dagegen Enthaltung
9 0 1

Die FS Medizin und Gesundheit ist somit dafür.

Abstimmung

Ich bin dafür, dass für das Treffen der
Lokalgruppenleiter zwei Fahrtkostenposten in

Höhe von 152,60 Euro vergeben werden.

Dafür Dagegen Enthaltung
9 0 1

Die FS Medizin und Gesundheit ist somit dafür.

Abstimmung

Ich bin dafür, dass die verschwundenen
Holzpenisse mit zwölf neuen Holzpenissen,
verbunden mit Kosten von 86 Euro, ersetzt

werden.

Dafür Dagegen Enthaltung
9 0 1

Die FS Medizin und Gesundheit ist somit dafür.

• MSV hat bereits versucht mit Sexspielzeughersteller in Kontakt zu treten, bekam hier aber keine
Rückmeldung

• die Alternativen zu Holzpenissen sind spärlich: Obst könne befremdlich sein und führt zudem zu
Lebensmittelverschwendung

• damit die Holzpenisse nicht nochmal verloren gehen, sollen sie etikettiert werden
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5.5 BuKo bvmd

Der interprofessionelle Bundeskongress bvmd findet Anfang Dezember in Hannover statt.
Abstimmung

Ich bin dafür, dass für die Fahrt zum
Bundeskongress vier Fahrtkostenposten in Höhe
von 400 Euro für insgesamt sieben teilnehmende

Personen vergeben werden .

Dafür Dagegen Enthaltung
10 0 0

Die FS Medizin und Gesundheit ist somit dafür.

Abstimmung

Ich bin dafür, dass die Teilnahmegebühr am
Bundeskongress für sieben Personen in Höhe von

175 Euro erstattet werden.

Dafür Dagegen Enthaltung
10 0 0

Die FS Medizin und Gesundheit ist somit dafür.

Marie verlässt das Meeting um 19:06 Uhr.

6 Referate und neue Rollen

6.1 Referat Digitales und Kommunikation

Anprechpartner*innen: Sofie, Aaron, Christina, Ove

6.2 Referat Hochschulpolitik und Lehre

Anprechpartner*innen: Frizzi, Christina, Marie, Solve, Rebecca, Caro

6.3 Referat Mitgliederakqusie

Anprechpartner*innen: Alina

6.4 Good Vibes + Snacks

Anprechpartner*innen: Caro

6.5 Nachhaltigkeit

Anprechpartner*innen: Rebecca, Alina
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6.6 Timekeeper

Wird am Anfang jeder Sitzung neu bestimmt.

6.7 Mail-Organisation

• Aktualisierung des info@fs-mug.uni-luebeck.de-Mailverteiles

• mögliche Ideen, wie die E-Mail-Verwaltung in Zukunft besser gestaltet werden kann, werden im
Referat Digitales Kommunikation besprochen

6.8 ungleiche Angebotsverteilung

Problem: Die Angebote über den FS MuG-Mailverteiler betreffen häufig nur Mediziner*innen und selten
die Gesundheitswissenschaftler*innen.

• Postfach ist jetzt schon mit Vielzahl an E-Mail überfüllt, noch mehr Angebote könnten dazu führen,
dass die E-Mails gar nicht mehr gelesen werden

• spezifischere Anreden in E-Mails verwenden (Liebe Medis/ GeWis/ Studis/ etc.), um Zielgruppe an-
zusprechen

• Angebote für Mediziner*innen auf Nachfrage aber auch häufig für GeWis möglich

• Interprofessionalität würde durch Trennung nach Medis und GeWis aufgehoben werden

• bis zur nächsten Sitzung über mögliche Lösungsansätze nachdenken

7 Ideen und Vorstellungen der Neuzugänge

• Patenprogramm/ Buddy/ Leitfaden für die Klinik-Erstis

• Interprofessionalität ”mal andersrum”, sodass auch die Mediziner*innen an den Vorlesungen der Ge-
sundheitswissenschaftler*innen teilhaben

• mehr Werbung für die Studiengänge der Gesundheitswissenschaften

• FS-interne Erst-Fahrt

• Interprofessionalität auf anderen Ebenen als universitärer Kontext fördern

• Vernetzung der GeWis auf Bundesebene

8 Termine

• Treffen zum Konzept der klinischen Lehre 17.11. um 17:00 Uhr mit Herrn Westermann, sowie Do-
zierende des 4. Studienjahres (s. Konzept der klinischen Lehre)

• Austauschrunde Mentale Gesundheit Studierender 17.11. um 18:00 Uhr

• Interprofessioneller Tag Planungstreffen 25.11. um 11:00 Uhr
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• Bundeskongress 2022 Hannover 2.12.- 4.12.: Anmeldung bis 26.11.

• Gremienfahrt 9.12.- 12.12.: Anmeldung bis 18.11.

9 Konzept der klinischen Lehre

Die Lehre des vierten Studienjahres soll evaluiert und die Konzepte angepasst werden. Dafür gab es bereits
Gespräche im Voraus für neue Konzepte (Online, Interprof, Hybrid). Am 17.11. findet das nächste Treffen

statt, wobei wir die Studierendenschaft vertreten und unsere Vorschläge einbringen wollen. Vor dem
Treffen soll ein Vorbereitungstreffem stattfinden.

10 Neue Sitzungsformate

• regelmäßige Pausen

• jede vierte Sitzungen endet um 19:30 Uhr mit dem offiziellen Teil (evaluieren!)

Pause 19:57 Uhr bis 20:05 Uhr Tom Rebecca verlassen die Sitzung um 20:01 Uhr.

11 Meditricks

Meditricks ist eine Plattform, welche Merkbilder erstellt, um sich Fachwissen besser merken zu können.
Die Plattform ist kostenpflichtig und arbeitet zum Beispiel auch mit Amboss zusammen. Wir haben das

Angebot für drei kostenfreie Probemonate für die Studierendenschaft bekommen. Es kam zu einer
Diskussion, ob wir dieses Angebot annehmen sollten:

• Probezeitraum von drei Monaten sei zu kurz, um sich darin Einzuarbeiten

• ggf. vor Physikum freischalten, um auf Meditricks, die bei Amboss verwendet werden, zugreifen zu
können

• inwiefern soll/kann/darf die FS MuG generell werben

• jeder kann selber entscheiden, ob er auf das Angebot eingehen möchte

Des weiteren wurde die Idee geäußert, dass wenn wir das Angebot annehmen sollten, die Testphase zu
evaluieren. Eine Meditricks-Lizenz langfristig zu erwerben sei jedoch zu teuer.

Daraus ergab sich die Diskussion, welche Angebote wir überhaupt weitergeben wollen, sollen und dürfen.
Um dieses in Zukunft besser händeln zu können, kam die Idee auf, ein Konzept mit Kriterien zu entwickeln

und die nächsten Angebote gemeinsam zu besprechen.

12 Zusammenarbeit mit der FS Psy

Mit der FS Psy soll eine gemeinsame Allianz aufgrund des verbindenden Gesundheitsaspektes gegründet
werden. Zweck ist die Interprofessionalität weiter zu fördern, indem zum Beispiel die AG Autobiografische

Alltagsberichte für weitere Studierende außer Psychologiestudierende geöffnet wird. Weitere Ideen sind:
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• Lesenacht

• WorkShop zu Kommunikation mit Patient*innen (insb. Umgang mit psychatrischen Patient*innen)

• Podiumsdiskussionen zu Interprofessionalität (Schnittstellen)

• Back-to-school-Party

• Ällianzen-Frühstück”gemäß Interprof-Frühstück

13 Masterreakkreditierung Gesundsheitswissenhaften

Für die Masterreakkreditierung der Gesundheitswissenschaften soll bis zum 29.11. eine Stellungsnahme
verfasst werden. Weitere Treffen folgen im April 2023.

Christina verlässt die Sitzung um 20:33 Uhr.

14 Berichte

Es wird auf den Bericht des Treffen mit Professor Münte verwiesen.

15 Sonstiges
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